

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA



Vuelven al aire

Las operaciones del Agrupamiento Cóndores despe-

garon este año. La pandemia provocó que estos miembros de la SSC estuvieran menos tiempo sobrevolando el cielos capitalinos.

→ 1

Aumenta actividad de Cóndores hasta 50 por ciento este año

Toman vuelo en 2021

Detonan servicios la reactivación tras el confinamiento y las contingencias

VIRIDIANA MARTÍNEZ *3/26*

Entre el aumento de movilidad y las contingencias dentro de la Ciudad y hasta en otras entidades, los servicios realizados por el Agrupamiento Cóndores de la Secretaría de Seguridad Ciudadana aumentaron alrededor de 50 por ciento este año respecto a 2020.

Mario Alberto León, paramédico de vuelo y rescatasta del grupo de emergencias, dijo que tras disminuir el movimiento por la pandemia el año pasado, el actual ha sido más activo.

En 2021 van más de 700 operaciones, 120 de las cuales han sido despachos de ambulancia aérea por accidentes automovilísticos, heridos de bala y enfermedades. En el mismo lapso de 2020, apenas llevaban 50.

En vuelos de seguridad



Un paciente con atención inmediata y un helicóptero de la CDMX, la escena de una misión cumplida.



Así encontraron Tula los pilotos y aeroparamédicos capitalinos. Los rescates fueron de lo más complicados.



Tomar (2)

Página:

Sección:

Fecha:

25 SEP 2021

disuasiva también la diferencia es notoria: 604 en 2021, contra 282 en 2020.

Las atenciones por accidentes en el hogar e infartos subieron en 2020 respecto a 2019 y la tendencia sigue en 2021.

“Es una Ciudad tan grande que es necesario, es indispensable que cuente con servicios aéreos”, dijo León.

Entre los imprevistos que los han llevado a despegar más veces están el rescate de gente por el incendio de la Subestación del Metro en enero; los traslados en el siniestro de la Línea 12 del STC de mayo, además de la salvaguarda de gente que cayó en el Volcán Xitle y en el Cerro de las Cruces.

Este mes hicieron rescates de pacientes y personal médico del Hospital del IMSS en Tula, Hidalgo, tras la inundación histórica en esta región.

“Fue una operación fuera de lo normal, participaron cinco helicópteros y tuvieron

que hacer extracción de 13 personas. Fue estresante para el personal, fue demandante para las aeronaves, para toda la logística de tierra, fue un servicio que ayudó mucho”, agregó el aeroparamédico.

Ricardo Dueñas, también de los Cóndores, bajó 60 metros anclado al helicóptero con un gancho de rescate para rescatar a personas atrapadas en la azotea del hospital.

Previo hubo un sobrevuelo de reconocimiento y los pilotos posicionaron a los rescatistas en el punto exacto para extraer a la gente a la que subieron al helicóptero y pusieron a salvo.

“Claro que hay miedo, el miedo es parte de la condición humana, si te digo ‘no tengo’ es mentirte, claro que tenemos miedo, pero aprendemos a trabajar con él y a vencerlo”, expresó.

“Fue bastante impresionante darse cuenta de lo débiles que somos ante la naturaleza, de todo el desastre que

Cumplen 50

El agrupamiento se fundó en 1971 con dos helicópteros.

Sólo como ambulancias aéreas, el agrupamiento acumula 14 mil 052 horas de vuelo desde su fundación.

EL EQUIPO ACTUAL

- 106 personas, entre pilotos mecánicos, operadores técnicos en aeromedicina, personal operativo, administrativo y de estructura.
- 13 helicópteros, de los cuales 5 están certificados como ambulancias.

causó el desbordamiento”.

Dueñas tiene 13 años en Cóndores. Su recompensa es cumplir con su misión, llegar a casa, recibir el abrazo de sus hijos que le dicen: “papá, eres mi héroe”.



Toman .. (3)

3

CD

25 SEP 2021

Halla vocación desde el recreo

TESTIMONIO

VIRIDIANA MARTÍNEZ

“Yo algún día voy a ser el chofer de mi papá” pensó Roberto Leal Díaz cuando era niño y tras ver que a su padre lo recogían en helicóptero por un asunto de trabajo.

Tenía 4 años y desde ahí se le quedó grabada la idea. Dos años después pasó algo que la reafirmó.

Aún no se terminaba una torta y un refresco durante el recreo, cuando fue interrumpido por la maestra, quien metía a los niños a los salones porque un helicóptero del agrupamiento Cóndores iba a aterrizar en el patio de su primaria para trasladar a una menor que había sido atropellada.

“Yo lo veía muy lejano porque era una carrera muy, muy cara y mi papá no me la podía pagar porque éramos seis hermanos, pero al pasar los años no quité el dedo del renglón”, narra.

Lo logró con un trabajo en Gobierno entre semana, más ingresos los fines de semana tirando basura y la-

Roberto Leal Díaz,
capitán piloto



“Donde se nos requiera el apoyo siempre vamos a estar, la Policía de la Ciudad de México es local, pero si se nos requiere en cualquier estado ahí estaremos”.

vando autos.

Ahora, próximo a cumplir 51 años, forma parte del Agrupamiento Cóndores de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México y desde hace cuatro es capitán piloto.

Entre sus misiones más recientes está el rescate de 13 personas tras la inundación en Tula, Hidalgo.

En su labor hay sentimientos de contraste. En Tula experimentó frustración porque no pudieron sacar a todos de la azotea de sus casas inundadas por el riesgo de cables, postes o de láminas.

Pero también hubo satisfacción al trasladar un lesio-

nado y llevarlo a un hospital de la Ciudad de México.

No hay servicio que no sea fuerte emocionalmente hablando, pero en los controles la operación debe ser lo más precisa y fría posible, pues desconcentrarse puede arriesgar a los pacientes y a la tripulación.

Cuando no hay lugar para aterrizar, sobrevuelan y deben quedar a 2 metros de donde está la persona que requiere ayuda.

“El gusto por volar es yo creo lo básico y la vocación de servicio, el poder pertenecer a Cóndores, a la policía y tener ese poder de ayudar”, expresa.

FGJCDMX



3

CN



MIÉRCOLES. Así dejaron la estatua en la Tabacalera.

Perdona Alcaldía 'pinturazo' a estatua

ANDREA AHEDO *3c2*

La apoderada legal de la Alcaldía Cuauhtémoc otorgó el perdón a los dos hombres que arrojaron pintura blanca a las estatuas de Fidel Castro y "El Che" Guevara.

El dictamen confirmó que el daño en el "Monumento Encuentro" fue reparado, por lo que se concluyó el proceso penal.

"Con base en lo establecido en el Código Penal vigente y el Código Nacional de Procedimientos Penales, la apoderada legal de la Alcaldía les otorgó el perdón, luego que, de acuerdo con un dictamen de valuación, el daño fue reparado", informó la Fiscalía General de Justicia.

Los bronce del cubano y el argentino sentados en una banca se encuentran en un pequeño parque frente al Museo Nacional de San Carlos, en la Colonia Tabacalera.

El miércoles, policías de la Ciudad de México detuvieron a dos sujetos que habían arrojado pintura blanca a las figuras y quienes, además, colocaron una hoja con la leyenda: "Fuera AMLO".

Contrario a otros casos donde no se actúa frente a la vandalización de monumentos durante protestas, sobre todo en Paseo de la Reforma, la Fiscalía abrió un proceso por daño en propiedad. Ayer, sin embargo, la parte acusadora reculó.



Libres, los que vandalizaron esculturas de Fidel y el Che

30 Cap
Los dos sujetos que fueron detenidos por vandalizar las esculturas de Fidel Castro y Ernesto Che Guevara, en el parque Tabacalera, quedaron en libertad, ya que la apoderada legal de la alcaldía Cuauhtémoc les otorgó el perdón

De acuerdo con un dictamen de valuación, el daño fue reparado, señaló la Fiscalía General de Justicia (FGJ). La institución prefirió reservar el monto económico del ilícito, además de que ambos señalaron no pertenecer a ninguna organización y sólo actuaron por voluntad propia.

Patricio, de 41 años, y José, de 21, estaban detenidos desde el miércoles tras arrojar pintura blanca a las esculturas.

Policías capitalinos aprehendieron a los responsables en las inmediaciones del parque de la colonia Tabacalera y al revisarlos les hallaron un bote con capacidad de un galón con la pintura.

La FGJ indicó que, con base en lo establecido en el Código Penal vigente y el Código Nacional de Procedimientos Penales, la apoderada legal de la alcaldía les otorgó el perdón.

El miércoles pasado, el jefe de la oficina de la titular del Ejecutivo local, José Alfonso Suárez del Real, llamó a "erradicar expresiones de odio" en la Ciudad de México, luego del acto vandálico en el *Monumento del Encuentro*.

Elba Mónica Bravo



Página:

24

Sección:

COM

Fecha:

Otorgan perdón a vándalos de estatuas del Che y Fidel Castro. Los dos sujetos que pintaron las estatuas en la colonia Tabacalera fueron perdonados por la Fiscalía de Investigación Territorial de Cuauhtémoc, ya que se consideró que cumplieron con la reparación del daño, según un informe de la Fiscalía capitalina. 24/09/21





Denuncia amenaza funcionario de la MH

EDUARDO CEDILLO

102

Gustavo García Arias, director ejecutivo jurídico de Miguel Hidalgo, presentó una denuncia ante la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México por una amenaza telefónica.

El jueves, alrededor de las 18:12 horas, recibió una llamada en su número telefónico personal para amagarlo

por verificaciones realizadas a construcciones dentro de la demarcación.

“Dejen de ponerme sellos en obras, ustedes saben de qué les estoy hablando y no saben con qué tipo de gente están tratando”, dijo la voz masculina que marcó al funcionario.

García Arias atribuyó la amenaza a que recientemente se ha dado a la tarea de grabar videos de los casos más em-

blemáticos de corrupción inmobiliaria en Miguel Hidalgo.

Esto como parte del cierre de la administración y el proceso de entrega-recepción.

“Hemos estado en un proceso durante estas últimas semanas de reimponer sellos, que a lo mejor se habían caído por la lluvia, el viento o que han arrancado indebidamente, y comencé a subirlos a mis redes sociales”, aseguró

en entrevista.

En la llamada, contó, no le fue mencionado un caso inmobiliario en particular.

“Esto, al parecer, molestó a alguien, a alguna constructora, desconozco cuál halla sido, no tengo sospechas”, apuntó.

Tras recibir asesoría de la Fiscalía, el morenista decidió formalizar su denuncia a través del Ministerio Público virtual.

--	--	--	--	--	--	--	--



Amenazados, tras exponer construcciones

JUAN R. HERNÁNDEZ
GRUPO CANTÓN

9

CIUDAD DE MÉXICO.— El funcionario de la alcaldía Miguel Hidalgo, Gustavo García Arias, quien durante la semana realizó un registro en una serie de videos el estado de varias obras clausuradas por presentar irregularidades, hizo público que recibió una llamada



· Mera extorsión

de amenaza hacia su equipo de trabajo, su familia y su persona.

“Quiero que me dejen de estar clausurando mis obras si no, voy a empezar a accionar. No tengo ningún nombre ni

número en especial, nada más que dejen de estarme poniendo sellos en obras, ustedes saben de quiénes estoy hablando y no saben ni con qué tipo de gente estás tratando... ustedes saben de qué se trata, si valoran a su familia, si valoras a tu familia... no quiero ninguna obra clausurada, estamos hablando de la UA”, es lo que escuchó en la llamada que compartió García en sus redes sociales.

Al respecto, García, quien se desempeña como director jurídico de la alcaldía, sólo manifestó “es un honor servir a mi comunidad en contra de la delincuencia inmobiliaria”.

POLANCO



La mayoría de las instalaciones inmobiliarias de se encuentran en la zona de Polanco



Ofrecerá FGJ disculpa

La Fiscalía se disculpará por su actuación en el caso Paola.

- Paola Buenrostro, una trabajadora sexual, fue asesinada por un sujeto cuando la escuchó hablar en septiembre de 2016.
- Se le considera el primer caso reconocido de transfeminicidio en la Ciudad.
- La Comisión de Derechos Humanos comprobó diversas irregularidades en la actuación del personal de la FGJ al investigar el crimen de odio.
- Además de negar la identidad de género, su actuación permitió que el homicida fuera dejado en libertad.
- El 30 de septiembre, la Fiscal Ernestina Godoy ofrecerá una disculpa.



Organización
Casa de las Muñecas

Este acto simbólico es un homenaje a Paola Buenrostro y a todas las personas que han sido víctimas por transfeminicidios.



Página:

1

Sección:

Cd

Fecha:

25 SEP 2021

En la mira

La FGJ busca desarrollar una base de datos de victimarios y usuarios de pornografía infantil.

102
■ La Fiscal Ernestina Godoy aseguró que se cuentan con condiciones para crear un sistema de datos de victimarios y usuarios de pornografía infantil.

■ La base incorporaría información de los perfiles que entren en estas categorías, al tiempo que se alertará a la ciudadanía sobre los riesgos del acceso a medios digitales por parte de

niñas, niños y adolescentes.
■ La creación de este sistema sería posible por la colaboración entre la Fiscalía General de Justicia y corporaciones federales.

32
carpetas abrió la FGJ por pornografía infantil.

--	--	--	--	--	--	--



Asesinan de 20 tiros a elemento de la GN

SAMUEL LUNA *icb*

Un elemento de la Guardia Nacional fue asesinado ayer a bordo de un automóvil en la Alcaldía Venustiano Carranza.

El hombre, identificado como Pablo Chávez Pérez, recibió al menos 20 disparos cuando, de acuerdo con la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC), escoltaba fuera de su horario de trabajo a una camioneta de carga que trasladaba mercancía entre la aduana del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México y la Colonia Romero Rubio.

Pasadas las 09:30 horas, sujetos en un vehículo alcanzaron a la caravana en la que viajaba el elemento, en el bajopunto de Avenida Oceanía y Circuito Interior, Colonia Aquiles Serdán.

Se emparejaron por el lado derecho y accionaron un arma de alto calibre hacia la parte trasera, en la que viajaba Chávez Pérez, quien aún portaba su uniforme, tras haber terminado su turno a las 5:00 horas.

“Se escucharon dos plomazos y enseguidita una ráfaga choncha.

“Cuando nos quisimos acercar a ver, ya nomás se oyó el rechinido de llantas de un carro y vimos la camioneta y el carro atrás”, mencionó un trabajador de limpieza.

Tras acudir al lugar, policías preventivos solicitaron una ambulancia para el conductor, quien recibió tres impactos en el tórax por lo que fue trasladado a un hospital. Éste fue identificado como familiar del agente.

Aunque se mencionó que la agresión se debió a un intento de asalto, la mercancía permaneció intacta.

“Las primeras indagatorias llevadas a cabo con un testigo de identidad, establecen que el ahora occiso pertenecía a la Guardia Nacional (GN) y que ambas víctimas son familiares”, aseguró la Fiscalía General de Justicia (FGJ) en un comunicado.

Al lugar llegaron camionetas de la Guardia Nacional, con 8 elementos, y un agente con uniforme de la Policía estatal.



Los hechos ocurrieron en el bajopunto de Avenida Oceanía y Circuito Interior, Colonia Aquiles Serdán.



Don Sergio sale de la cárcel; tienda desiste de acción legal

El adulto mayor había robado dos chocolates; vive en la calle

15 MET

DAVID FUENTES

—metropoli@eluniversal.com.mx

Sergio Armando, de 83 años, detenido por robar dos barras de chocolate con un valor de 30 pesos, obtuvo su libertad la tarde del jueves, luego de que la tienda Soriana desistiera de la acción legal contra él “al considerar la situación del señor”, por lo que salió en libertad”, expuso el consorcio en un comunicado de prensa.

Aseguró que se le respetaron sus derechos humanos y se siguió el protocolo sin cometer falta alguna.

En tanto, la Fiscalía General de Justicia (FGJ) capitalina informó que el adulto mayor quedó en libertad luego de ser detenido porque la tienda se desistió y se actuó con enfoque diferencial al tratarse de alguien que pertenece a población prioritaria.

RAÚL
Vecino

“No es una mala persona, vive en situación de calle. De hecho, a principios de año le dio Covid y nosotros lo ayudamos”

En este sentido, luego de que se diera a conocer la noticia, vecinos de la colonia Toriello Guerra, en la alcaldía Tlalpan, donde ocurrieron los hechos, indicaron que don Sergio padece esquizofrenia y vive en situación de calle, es conocido por dormir junto a los cajeros automáticos que se encuentran en la zona.

“No es una mala persona, vive en situación de calle y duerme ahí en los cajeros automáticos. De hecho, a principios de año le dio Covid y nosotros lo ayudamos y salió adelante”, comentó Raúl, un vecino que llegó a la zona para intentar ayudar a don Sergio. ●

Vecinos de la colonia Toriello Guerra, en la alcaldía Tlalpan, abogaron por don Sergio, quien padece esquizofrenia.

